

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

PRECIO DE SUSCRICION.  
Madrid con el Diario 6 rs. mes.  
Prv. 20 rs. trim. 36 sem. 70 año.  
Estranjero y Ultramar 10 ptas.  
UN NÚMERO, 2 CUARTOS.  
Una mano (25 ejemplares.) 4 rs.

PRECIO DE ANUNCIOS:

Todas las ediciones

CUATRO REALES LÍNEA,

on rebaja á los anunciantes que  
contraten con la Administracion

AÑO XXX. NUM. 7896.

MADRID MIÉRCOLES 6 DE AGOSTO DE 1879.

OFICINAS MAYOR 120

HOY, MAÑANA Y PASADO.  
(Véase cuarta plana.)

TRANSPORTES PARA ASTURIAS Y GALICIA.—R. Ramirez, Alcalá, 12.

TRANSPORTES PARA JAEN Y GRANADA.—L. Ramirez, Alcalá, 12.

## EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 6 DE AGOSTO.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

**Estado.—(ancillería).**—Disponiendo que la corte vista de luto durante dos meses, más de riguroso y mitad de alivio por el fallecimiento de S. A. R. la serenísima señora infanta doña María del Pilar.

**Fomento.**—Ley prorogando por dos años el plazo señalado en la ley de 3 de enero de 1877, para concluir y poner en explotación la seccion de Orense á Tuy en el ferrocarril de Orense á Vigo.

—Otra autorizando á la sociedad anónima titulada de los Ferrocarriles andaluces para construir un camino de hierro que partiendo de la línea de Córdoba á Belmez termine en Llerena ó en un punto inmediato.

—Otra autorizando á D. Manuel Pastor y Landero á construir un ferrocarril que partiendo de Valsequillo termine en Fuente del Arco.

—Reales órdenes concediendo á los ayuntamientos de Riosa, Gijón y Zalamea la Real auxilio para construcción de escuelas.

**Gracia y Justicia.**—Reales órdenes concediendo una conmutacion de pena á Pedro Goyen y Oger, é indultando del resto de la suya á Ramon Alvarez Camicero.

**Gobernacion.**—Real orden disponiendo que todos los asuntos de quintas referentes á las provincias Vascongadas y Navarra se despachen en lo sucesivo en este ministerio.

—Otra dejando sin efecto un acuerdo de la junta municipal de Urbique, confirmado por el gobernador de Cádiz, referente á la separacion de D. Francisco Bohorques del cargo de médico titular.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Roma, 5.

Monseñor Bianchi, nuncio que fué en Baviera, está propuesto para la nunciatura de Madrid en donde reemplazará á monseñor Cattani.

Monseñor Vanutelli que habia sido indicado para la nunciatura de Madrid, irá á Viena.

Se cree que el Vaticano no está dispuesto á conceder al gobierno español la dismision de los obispos; sin embargo las buenas relaciones del Vaticano con el gobierno español impedirán que esta cuestion tome un carácter grave.

Londres, 5 (6 t.).

Segun telegrama de Nueva-York en la semana última, han fallecido en Menfis 137 personas de fiebre amarilla.

Viena, 5.

El sábado próximo se verificará en Gastein la entrevista de los emperadores de Austria y Alemania.—*Fabra.*

Paris, 5.

En la Bolsa se ha cotizado:  
El 3 por 100 francés, á 82-30.  
El 3 por 100 id., á 116-35.

Exterior español, 45 (bolsin 45 1/2).  
Interior id., 90 (bolsin 14 1/8).  
Amortible interior, 00 (bolsin 00).  
Irem exterior, 36 1/2 (bolsin 36 1/2).  
Obligaciones de Cuba, á 436-25 (bolsin á 437-75).

Consolidados ingleses 98 1/4.

Ayer tarde en la calle del Príncipe falleció repentinamente un hombre, de un vómito de sangre.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha mandado dar las gracias á los vecinos de Contenera por su honrado cuanto heroico comportamiento, con motivo del robo frustrado en casa del párroco de aquel pueblo.

Al propio tiempo se manda que se participe el estado del vecino herido, y de si hay fundados temores de que quede inutilizado, para en este caso estudiar la manera de concederle una recompensa ó pensión.

En Plombieres se ha cometido un crimen horroroso. Una peinadora llamada Erisé, en el momento en que se retiraba de su trabajo, fué acometida á la puerta de su casa por un tal Dabal, que le asestó siete puñaladas. La desgraciada cayó exánime en un charco de sangre, y entonces el asesino, tirando el arma homicida, se lavó las manos en la sangre diciendo á voz en grito: «Ya cumplí mis deseos.» Inmediatamente despues, él mismo se constituyó prisionero.

Segun parece, Daval, hoy casado y padre de familia, habia solicitado otro tiempo la mano de su victima, que le rechazó.

Anoche estuvieron en la secretaria de Gobernacion los ministros residentes en Madrid, con objeto de dar parte de todo lo referente al entierro de su alteza real la infanta doña Pilar.

El señor ministro de Hacienda se reunirá en Miranda á la regia familia.

Los diarios de Paris dan pormenores sobre la tumultuosa escena de que fué teatro el Senado francés. Trátabase del proyecto de ley relativo á la creacion de escuelas normales para niñas, y el Sr. Julio Ferry, contestando al señor Chesnelong, que habia combatido el

proyecto, pronunció palabras que la derecha creyó ofensivas, promoviendo se un alboroto tal que nadie se entendia.

La derecha se levantó como un solo hombre, y furiosa y amenazadora, interpelaba al ministro, pidiendo como la muerte. El presidente, Sr. Martel, con todas sus fuerzas proferia frases que no eran oídas y agitaba violentamente la campanilla. Algunos senadores de la derecha bajan de sus sitios y se dirigen á una de las puertas de salida. El señor Martel parece querer detenerlos al paso, pero á pesar de algunas esplicaciones de éste, el señor de Kerdel dice: «Desde el momento en que se nos deja insular, no podemos permanecer en sesión.» El señor de Kerdel es vivamente aplaudido por la derecha, y abandona su sitio seguido de gran número de sus amigos, que se dirigen hácia la puerta de la derecha profiriendo injurias contra el Sr. Ferry. Este aparenta no oírlas, y continúa su discurso en tono mas moderado. El Sr. Chesnelong pronunció una breve réplica, y en seguida fué aprobado el proyecto del señor Ferry por mas de 60 votos de mayoría.

Cuando la derecha volvió á su puesto el Sr. Kolb-Bernard se hizo eco de una protesta contra los ataques de que habia sido objeto la derecha y contra el abandono del que debia defenderla. Esto promovió nuevas escenas tumultuosas que terminaron al fin con un voto de confianza dado á favor del presidente por 172 votos y ninguno en contra, absteniéndose de votar toda la derecha.

Una carta de Biarritz hablando del anunciado enlace del rey de España, recuerda que de realizarse no habrá fiestas reales por tratarse de las segundas nupcias.

La Política publica una carta de la frontera sobre política interior y hablando de cuando sean llamados al poder los constitucionales, dice:

«Para cuando llegue ese día, bueno es que se sepa cómo entienden los constitucionales que debe dárseles el poder. El poder deberán recibirlo sin limitaciones de ningún género, entrando á funcionar sus generales, jefes y oficiales adictos, los empleados de su adhesion, y abriéndose las puertas del real alcázar para que puedan prestar en el tambien servicio las damas del partido constitucional como hoy lo llevan á cabo las significadas en otros partidos.»

Y nos parece natural.

Han salido fuerzas de los cantones de Alava para hacer los honores correspondientes al cadáver de S. A. R. la infanta doña Pilar.

S. M. el rey y S. A. la princesa de Asturias supieron en Vitoria el fallecimiento de su agusta hermana.

El gobernador de Alava cumplió la dolorosa mision de participarles la infausta nueva.

Ha sido nombrado capellan de S. M. en el real monasterio del Escorial, el conocido orador sagrado D. Gregorio Benitez y Pelaez.

En breve se establecerán bocas de riego en las calles de Gasca, Cláudio Coello y otras varias del ensanche.

Parece que el gobierno ha recibido algunas noticias telegráficas que harán necesaria la adopcion de medidas sanitarias para las procedencias de los puertos ingleses.

El cadáver de la infanta doña Pilar llegará al Escorial mañana juéves á las siete de la misma.

Los señores ministros saldrán de Madrid en tren especial á las cinco de la mañana con objeto de recibir los restos de S. A. R. y á su agusto hermano S. M. el rey y la princesa de Asturias que llegarán momentos despues del tren fúnebre al real sitio del Escorial.

Se ha dispuesto que fuerzas de la guarnicion se trasladen á dicho sitio para rendir los honores de ordenanza al cadáver de la malograda infanta.

El luto oficial será de tres dias y de dos meses el luto de la corte.

Despues de la ceremonia fúnebre que tendrá lugar mañana en el Escorial, su majestad el rey regresará al real sitio de San Ildefonso con sus augustas hermanas la princesa de Asturias y las infantas María de la Paz y María Eulalia.

Los gobernadores electos de Valencia, Alicante y Toledo conferenciaron anoche con el señor ministro de la Gobernacion y saldrán en breve para sus respectivas provincias.

Se dijo anoche que el Sr. Puente y Brañas se negaba á aceptar el gobierno de Alicante.

No es exacto.

Se anuncian nuevas cesantías en la planta del personal de Gobernacion. Segun nuestras noticias alcanzarán á empleados de todas categorías.

Hoy llegará á Madrid, con objeto de encargarse de la subsecretaría de Gracia y Justicia, el señor director de los Registros, marqués de la Fuensanta.

El lunes último hizo su entrada en Málaga el obispo de aquella diócesis, preconizado últimamente. Asistieron á este acto solemne, el cabildo catedral, autoridades civiles y militares, presidentes de las corporaciones y gran número de particulares. La comitiva designada para recibirle, le esperaba en la estacion de Bobadilla.

Ayer visitó el director general de Obras públicas, acompañado del director del canal de Isabel II, la segunda mitad del nuevo depósito, que se acaba de llenar de agua. Lleno ya todo el depósito nuevo, cuenta Madrid con una provision de agua de 160000 metros cúbicos, con más 58000 que caben en el depósito antiguo.

Anoche se dijo en algunos círculos que S. M. la reina doña Isabel habia llegado á Escorial.

Podemos asegurar que la augusta madre de la infanta doña Pilar no ha llegado á Escorial; porque como ha mediado tan poco tiempo entre el principio de la enfermedad y su fatal terminacion, casi han sido simultáneos los telegramas en que se anunciaban á la desgraciada madre, la gravedad y la muerte de su querida hija.

Esta es la unica causa de la no venida á España de la reina doña Isabel.

En uno de los últimos números del *Globe* de Paris se inserta un telegrama de Viena, cuya lectura ha llamado la atencion, por las indicaciones que apunta.

Dice así:

«El proyecto de matrimonio entre el rey de España y la archiduquesa María Cristina encuentra la más viva oposicion en la familia imperial de Austria.»

Asegúrase que la infancia de los dos jefes de las ramas primogénitas de la casa de Borbon se ha opuesto á una alianza entre una archiduquesa y el rey Alfonso XII, y que se han abandonado las negociaciones entabladas sobre el asunto.

Esta es, al menos, la version que parece más verosímil, si se tienen en cuenta las declaraciones contenidas en el *Waterland*, que es el órgano del legitimismo en Austria.»

Como las dos ramas de que habla el telegrama, se refieren al conde de Chambord y á D. Carlos, y como el periódico referido es legitimista, desde luego se comprende que el telegrama no contiene más asercion cierta que la de la oposicion inocente que esos señores pretenden hacer á un asunto que, despues de todo, no tiene aun carácter alguno definitivo.

El número de siniestros marítimos ocurridos durante el mes de junio último ha sido el siguiente:

Barcos de vela perdidos: 33 americanos, 28 ingleses, 12 españoles, 11 alemanes, 10 franceses, 5 noruegos, 4 holandeses, 4 italianos, 3 suecos, 2 portugueses, 1 austriaco, 1 danés, 1 ruso y tres barcos cuyo pabellon se ignora; total 118. En este número están comprendidas 17 embarcaciones que se suponen perdidas por falta de noticias.

Buques de vapor perdidos: 4 ingleses, 1 alemán y 1 danés; total 6.

El *Mundo Político* asegura que el partido moderado no pasará nunca los umbrales del partido liberal-conservador, y que si su partido tiene simpatías por el general Martinez Campos, es porque cree que ha de hacer algo bueno en pró de la patria y del rey.

Y añade:

«Esta es la razon de la benevolencia acordada por nuestro partido. Nosotros deseamos vivamente que estas esperanzas de algunos de nuestros amigos se realicen cuanto antes. El día en que se hayan realizado, el presidente del gobierno no se llamará liberal-conservador.»

Los amigos del gobierno aseguran que hará cuanto crea bueno para el país y las instituciones, acentuando el liberalismo del partido que le apoya.

Los periódicos progresistas de Italia no ocultan su alarma por el resultado de las elecciones municipales y provinciales que acaban de verificarse, y en las que el partido clerical ha abandonado el retraimiento, tomando una parte muy activa en la lucha.

En Roma, de 16 concejales elegidos, 11 pertenecen al partido clerical, y de estos, tres, que son los principes Mario Chigi y Borghese, y el duque Salviati pertenecen al partido llamado clerical intransigente.

Este triunfo es debido en gran parte al auxilio que ha prestado el partido moderado al clerical.

Créese que esta prueba de sus fuerzas inclinará á los clericales á tomar parte en las elecciones parlamentarias, de las que se prometen tambien obtener buen resultado.

Por el negociado correspondiente establecido en el ministerio de la Gobernacion, se ha autorizado la representacion de las zarzuelas en un acto *Un novio en rifa*, y *Al hombre por el asta*.

Será probable que además del ministro de Hacienda, el de Fomento se encuentre el viernes en el Escorial, con el fin de asistir á las honras fúnebres

que allí han de celebrarse por el desencanto del alma de la malograda doña Pilar.

En el primer mes de semestre actual ha obtenido el Banco de España un beneficio líquido de ocho millones de pesetas.

El noble ofrecimiento hecho por S. M. el rey en la Academia de la Historia, acaba de tener la sancion oficial. El joven monarca, que habia declinado en la docta corporacion el tema objeto del premio pecuniario, ve satisfechos sus deseos, pues no puede ser ni más oportuno ni más interesante.

Ha sido nombrado bibliotecario del ministerio de la Gobernacion, el conocido poeta D. Antonio Fernandez Grilo.

Con motivo de la muerte de la infanta doña Pilar, es posible que se aplace la inauguracion oficial del dique de la Campana del Ferrol, que estaba señalada para el día 18 de este mes.

Los honores que se tributarán al cadáver de la infanta doña Pilar, serán los que consignan las ordenanzas generales del ejército para los infantes, con algunas ligeras variantes.

En la reunion que celebrarán esta tarde los individuos de la junta directiva del partido moderado, parece que se dará cuenta de la anunciada carta del Sr. Moyano, contestando á otra que le fué dirigida manifestándole la tendencia de la mayoría de la junta de aproximarse al gobierno que preside el general Martinez Campos.

Crean algunos moderados que el señor Moyano, despues de manifestar su opinion respecto del acto que algunos de sus amigos se proponen realizar, anunciará que se retira á la vida privada, si aquel se efectúa.

Otros esperan todo lo contrario. Entienden que el jefe de la junta directiva espondrá en dicha carta su franca y honrada opinion sobre el propósito de la mayoría de sus amigos, y les anunciará que si se queda solo, solo seguirá sosteniendo la bandera y los principios del partido moderado histórico en toda su integridad, esperando á que el tiempo y los acontecimientos se encarguen de justificar su conducta.

Ayer tarde se verificó el entierro de la señora vizcondesa de Barrantes, esposa del distinguido publicista y ex-ministro Sr. Alvarez de Lorenzana, viéndose representadas en el fúnebre cortejo todas las clases sociales, porque en todas tiene amigos y admiradores el Sr. Lorenzana.

Leemos en la *Epoca*:

«Nuestro querido amigo el señor marqués de Valdeiglesias nos dirige un telegrama dándonos pormenores de la rápida y violentísima enfermedad que en breves horas ha conducido al sepulcro á la simpática infanta doña Pilar. El domingo empezaron los accidentes nerviosos, experimentando la ilustre paciente á intervalos una falsa mejoría, pero redoblandose despues los ataques con espantosa insistencia. Muchos diputados, senadores y personas distinguidas acudieron á Escorial; unos llegaron horas antes del doloroso desenlace; otros despues. Desgraciadamente, S. M. el rey y la princesa de Asturias tambien llegaron tarde para dar la última despedida y el último abrazo á su augusta hermana.»

Un colega dice que las princesas católicas que hay en Europa, además de la archiduquesa María Cristina de Austria, son la princesa Estefanía Clotilde Luisa, duquesa de Sajonia, hija de los reyes de Bélgica, nacida en Laeken el 21 de mayo de 1864; la princesa María Isabel Luisa Amelia, que nació en Nymphenbourg el día 31 de agosto de 1863, hija de la princesa Amalia Felipa Pilar, infanta de España, y del príncipe Adalberto; y la princesa María Amelia Luisa Elena de Orleans, hija de los condes de Paris, nacida en Twickenhan el 28 de setiembre de 1863, hoy la más rica princesa de Europa, y nieta de SS. AA. los duques de Montpensier.

Anoche recibimos el siguiente despacho telegráfico de nuestro servicio particular:

Cádiz, 5.

El ayuntamiento de Cádiz ha acordado suspender dos dias la velada á causa del fallecimiento de S. A. R. la infanta doña Pilar.—*F.*

BOLSIN.—En el de anoche no se hicieron operaciones.

EDICION DE LA TARDE  
DE HOY 6 DE AGOSTO.

La Gaceta publica hoy gran número de telegramas de las provincias, dando el pésame con motivo de la sentida muerte de la infanta doña Pilar.

Por hallarse enfermo el director general de Hacienda del ministerio de Ultramar, Sr. Dacarrete, se ha encargado

del despacho de la citada direccion el Sr. Ahumada.

La guardia civil del puesto de Encinasola (Huelva) ha detenido al conocido republicano D. Angel Rey Barroso, por suponerle en correspondencia con algunos centros para fines revolucionarios.

Ayer salieron de Madrid la duquesa de Prim, el marqués de Montalbo y el general Marchessi.

Un periódico de Paris anuncia que bien pronto contraerá esponsales la princesa Beatriz, hija de la reina Victoria, con el gran duque heredero de Baden.

Ha oído decir un colega, que el juzgado que entiende en la causa formada á varios empleados de la deuda, activa los procedimientos, y mañana, tal vez, podrán tenerse noticias concretas.

Entre los primeros partes de pésame que ayer se recibieron en el ministerio de Estado, figuraban los del emperador de Austria, el príncipe Rodolfo y la archiduquesa Cristina.

La señora marquesa de Molins ha salido de Paris para Inglaterra y Spa.

La CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Nueva York, 6.

En las elecciones del estado de Kentuki los demócratas han triunfado.

Lima (sin fecha).

Ha sido bombardeado otra vez el puerto de Iquique.

El buque *Itascar* se ha apoderado de un buque trasporte chileno que llevaba un regimiento de caballería.

Nueva York, 6.

La fiebre amarilla continúa causando numerosas victimas en Menfis, donde reina un pánico terrible.

Paris, 6.

Los representantes de las potencias extranjeras en Francia han significado al embajador de España en Paris, señor marqués de Molins, el profundo sentimiento con que sus respectivos gobiernos han sabido el fallecimiento de la infanta doña Pilar, hermana del rey de España.

Londres, 6.

Esta tarde se celebrará el banquete del lord maire que en obsequio de los ministros se celebra anualmente.—*Fabra.*

Una carta de Roma da cuenta de un crimen alevoso cometido en uno de los barrios más céntricos de la eterna ciudad, en la calle Doria, junto á la plaza de Venecia.

El reverendo padre José Gardoni, dominico, fué acometido por un malvado que le dió una puñalada en el bajo vientre, diciéndole: *Finitimola una volta, tanto per votaltri é finita.*

El P. Gardoni quedó tendido en el suelo en gravísimo estado, sin que nadie le socorriese. El criminal huyó por el corso.

El gobierno del Japon ha suprimido los derechos de esportacion sobre los algodones y telas manufacturadas, seda y tegidos mezclados, porcelanas, piedras preciosas, objetos de laca, bronce, bambú trabajado, cobre, abanicos y sombrillas de papel. Si el gobierno decide que dichos derechos se restablezcan de nuevo, se avisará con dos meses de anticipacion.

Leemos en la *Epoca*:

«La enfermedad que ha llevado al sepulcro á la infanta doña Pilar, es conocida en la ciencia por «meningitis aguda». Es trágico que los partes facultativos no designen el carácter de la dolencia.»

Las comisiones de policía urbana y hacienda del ayuntamiento, que estaban citadas ayer para ocuparse del asunto referente á la fabrica de bugías «La Estrella», no pudieron reunirse por falta de número, habiendo sido nuevamente convocadas para mañana.

Ignoramos con qué fundamento dice un colega que el comandante general del departamento de Cartagena, D. Manuel Pezuela, será trasladado ó relevado de su importante destino.

El público dispensa una favorable acogida á las mejoras introducidas por el dueño de los baños de la Isabela, cuyas aguas se ven cada vez más concurridas, merced á su eficacia sobre las enfermedades nerviosas y reumáticas, lo agradable y económica que es la residencia en aquel establecimiento, y amenidad del sitio en que está situado.

Un violentísimo incendio se declaró en una casa de la calle de la Estafeta de Pamplona el domingo último. El fuego se inició en un establecimiento de aparato de luz Victori, y en el cual, segun de público se dice, existian sustancias inflamables.

El origen del siniestro se debe á haber entrado un muchacho en la referida tienda á comprar una cantidad de petróleo, y como no está permitido tener abiertos los establecimientos en dias festivos, con objeto de no ser cogidos contraviniendo á lo dispuesto tanto el comprador como el vendedor, cerró aquel tras sí la puerta de la tienda.

El público dispensa una favorable acogida á las mejoras introducidas por el dueño de los baños de la Isabela, cuyas aguas se ven cada vez más concurridas, merced á su eficacia sobre las enfermedades nerviosas y reumáticas, lo agradable y económica que es la residencia en aquel establecimiento, y amenidad del sitio en que está situado.

Un violentísimo incendio se declaró en una casa de la calle de la Estafeta de Pamplona el domingo último. El fuego se inició en un establecimiento de aparato de luz Victori, y en el cual, segun de público se dice, existian sustancias inflamables.

El origen del siniestro se debe á haber entrado un muchacho en la referida tienda á comprar una cantidad de petróleo, y como no está permitido tener abiertos los establecimientos en dias festivos, con objeto de no ser cogidos contraviniendo á lo dispuesto tanto el comprador como el vendedor, cerró aquel tras sí la puerta de la tienda.

Un violentísimo incendio se declaró en una casa de la calle de la Estafeta de Pamplona el domingo último. El fuego se inició en un establecimiento de aparato de luz Victori, y en el cual, segun de público se dice, existian sustancias inflamables.

El origen del siniestro se debe á haber entrado un muchacho en la referida tienda á comprar una cantidad de petróleo, y como no está permitido tener abiertos los establecimientos en dias festivos, con objeto de no ser cogidos contraviniendo á lo dispuesto tanto el comprador como el vendedor, cerró aquel tras sí la puerta de la tienda.

Un violentísimo incendio se declaró en una casa de la calle de la Estafeta de Pamplona el domingo último. El fuego se inició en un establecimiento de aparato de luz Victori, y en el cual, segun de público se dice, existian sustancias inflamables.

El origen del siniestro se debe á haber entrado un muchacho en la referida tienda á comprar una cantidad de petróleo, y como no está permitido tener abiertos los establecimientos en dias festivos, con objeto de no ser cogidos contraviniendo á lo dispuesto tanto el comprador como el vendedor, cerró aquel tras sí la puerta de la tienda.

Un violentísimo incendio se declaró en una casa de la calle de la Estafeta de Pamplona el domingo último. El fuego se inició en un establecimiento de aparato de luz Victori, y en el cual, segun de público se dice, existian sustancias inflamables.

El origen del siniestro se debe á haber entrado un muchacho en la referida tienda á comprar una cantidad de petróleo, y como no está permitido tener abiertos los establecimientos en dias festivos, con objeto de no ser cogidos contraviniendo á lo dispuesto tanto el comprador como el vendedor, cerró aquel tras sí la puerta de la tienda.

Un violentísimo incendio se declaró en una casa de la calle de la Estafeta de Pamplona el domingo último. El fuego se inició en un establecimiento de aparato de luz Victori, y en el cual, segun de público se dice, existian sustancias inflamables.

El origen del siniestro se debe á haber entrado un muchacho en la referida tienda á comprar una cantidad de petróleo, y como no está permitido tener abiertos los establecimientos en dias festivos, con objeto de no ser cogidos contraviniendo á lo dispuesto tanto el comprador como el vendedor, cerró aquel tras sí la puerta de la tienda.



ta, lo que, como es natural, dejó el local con poca luz.

Encendió el muchacho un fósforo, y se por imprudencia ó por descuido, la llama del fósforo prendió fuego al petróleo saltando el líquido encendido á las ropas de uno y otro, debiendo comunicarse al fuego á alguna otra parte de la tienda que hizo explosión.

El vendedor y el muchacho salieron inmediatamente á la calle con los vestidos medio quemados y cerraron fuertemente la puerta. Casi al mismo tiempo aparecieron llamas en el cuarto piso del edificio.

Un batallón de cazadores que pasaba á la sazón por una calle inmediata á la en que se contaría el siniestro acudió con sus oficiales y jefes á la cabeza á prestar auxilios. En aquel mismo momento llegaba también el cuerpo de bomberos, los ingenieros militares y otras fuerzas del ejército. El general Sr. Góñi comandante militar de la plaza fué de los primeros en acudir. Luego llegaron el gobernador civil y otras autoridades civiles y militares.

El fuego iba tomando mucho incremento y se dispuso derribar la puerta del establecimiento donde se había iniciado, á fin de atacar con gran vigor el foco principal. En el cuarto piso iba á la vez estendiéndose rápidamente el destructor elemento y en uno de los balcones que dan á la calle de Mercaderes, el público presenciaba una escena desgarradora. Dos señoras, una de ellas con una criatura de pocos meses en los brazos, pedían lastimosamente auxilio y aun intentaron dos ó tres veces lanzarse del balcón. A la vista del peligro inminente en que se encontraban aquellas personas, subieron á escape por la escalera de la casa en que vive el platero D. Maurício Lecumberri, el comandante de ingenieros señor Luna, un paisano llamado Nicolás Colla Hernandez y una sección de ingenieros; mientras que por los balcones de la casa subían al mismo tiempo varios zapadores-bomberos. Al primero que consiguió escalar el balcón del piso cuarto, le entregó una de las señoras el niño que tenía en los brazos, empezando á descender con él el bravo zapador. Fuera que la escalera estuviese mal colocada, ó sea porque al hombre se le fuese el pie, lo cierto es que hombre y criatura cayeron desde el balcón del cuarto piso al del tercero, siendo una casualidad verdaderamente providencial el que cayese dentro del balcón en lugar de caer á la calle.

El espasmo bombero no abandonó al niño en su caída.

El público prorumpió en una exclamación de angustia y de horror durante aquellos críticos momentos.

Al paso que esto se realizaba en el exterior, los que habían subido por la escalera de la casa del Sr. Lecumberri, derribaban á hachazos y golpes de pico dos medianías y un tabique, por donde se consiguió saar á las dos señoras que había en el balcón y las cuales salieron con algunas quemaduras.

El gentío inmenso que había en la calle de la Estafeta, presenciaba otra escena tan dramática como de la que habían sido testigos los de la calle de Mercaderes.

Cuando el fuego se hallaba en toda su intensidad, por una de las rejillas voladas que hay en el piso entresuelo del edificio, aparecía un muchacho con el más profundo terror pintado en la cara. Con los cabellos en desorden y con los vestidos ardiendo. Con el valor y con las fuerzas que presta la desesperación, se asió á la reja, único camino de salvación que tenía, pues el aposento á que correspondía aquella era un brasero. Por su parte que sean las fuerzas del hombre que se encuentra en tan horrible trance, el arrancar una reja de hierro es operación imposible, y hubiera sucumbido indudablemente á no habersele dado un martillo desde la calle, instrumento con el que logró arrancar una tabla y un hierro, dejando espacio suficiente para salir por el hueco.

Salvadas las personas que tan espantoso riesgo habían corrido y muchos efectos de las habitaciones, todos los esfuerzos tendieron á localizar y dominar el incendio, consiguiéndose esto á las dos de la tarde.

Los heridos que resultaron en el incendio fueron 19, en su mayoría leves, por fortuna. Entre ellos se cuenta el general D. Gaspar Góñi, el general señor Lasso, el director del seminario don Pedro Velasco, el bombero que salvó al niño, un médico de sanidad militar, un sargento de ingenieros y otros cuyos nombres se ignoran todavía.

Los rasgos de valor han sido innumerables, y todos, absolutamente todos, trabajaron con infatigable ardor para dominar el incendio.

Las pérdidas materiales del siniestro se calculan en más de 20000 duros.

Pamplona corrió un inminente peligro, pues parece que en la plaza de toros se depositaron unas 30 latas de petróleo de 19 litros cada una, que se sacaron durante el incendio mismo. Si esta cantidad se inflama hubiera sido tarea imposible de apagar el fuego, pues en las inmediaciones del punto en que ocurría existe un almacén de licores, una botica, una fábrica de tejidos movida á vapor, una fábrica de cerveza, un estanco y una tienda de comestibles; en una palabra, multitud de voraces elementos de combustión.

Leemos en un periódico: Podría suceder, según anoche oímos en autorizadas alocuciones, que el desgraciado contecimiento de Escoriaza retrasase un poco el trabajo de la prensa.

En ese caso las Cortes tal vez no se rean hasta febrero del año próximo.

La policía de Barcelona ha descubierto un almacén con cajas llenas de tierra, botinas sucias de haber andado con ellas por las cloacas, y varias hermanitas, todo lo que está en poder del tribunal que entiende en el asunto del robo de casa Bonnin. Hasta ahora son nueve, según parece, los individuos detenidos.

En una corrida de bueyes celebrada recientemente en la ciudad de Figueras, fué herida una joven, un soldado salió con los pantalones rasgados, y por último hundió el buey sus cuernos en el pecho de un paisano, atravesándole el pulmón izquierdo y dejándole en tan mal estado que falleció á los cuatro días.

Dentro de breves días serán relevados los regimientos de caballería de guarnición en Barcelona, por los que en la actualidad se hallan en varias poblaciones de las provincias de Tarragona, Lérida y Gerona.

En Sabadell se colocó el sábado último la primera piedra de la nueva iglesia parroquial de la Concepción.

Al alcalde de Castrojeriz le han quemado cincuenta fanegas de cebada que tenía ya recolectadas en su era. El incendio, al parecer, no ha sido casual.

Ha llegado á Pontevedra la compañía dramática que dirige el reputado actor D. Manuel Catalina.

El vapor español Buenaventura, que se hallaba varado en Cabo de Piedra, ha logrado ponerse á flote sin novedad alguna.

La feria de Archidona se verificará este año en los días 15, 16 y 17 del presente mes.

Dice la Union de Bejar que el día 1.º del corriente se cerró la fábrica de papel continuo del pueblo de Candelario, quedando con este motivo un gran número de familias en situación sumamente aflictiva por falta de trabajo.

En Córdoba ocurrió el lunes último un suceso lamentable. Dos individuos que tuvieron una cuestión en un establecimiento de vinos, salieron al campo desafiados, pereciendo en la refriega, á consecuencia de una herida que le infirió su contrario, el otro confundiente llamado José Cumplido. El agresor es conocido por el Sevillano, y hasta ahora se ignora su paradero.

Procedente de Londres, ha entrado en el arsenal de Ferrol el vapor de guerra español Isabel la Católica.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente la siguiente carta: San Ildefonso, 5.

Han salido para esa la marquesa de Alcañices, Sr. Zanco del Valle, diputado señor Onate (D. José), oficial de Gracia y Justicia Sr. Gudal y embajador de Alemania.

Ayer llegaron á este real sitio los condes de Puñonrostro, y hoy lo ha verificado el director del Tiempo, Sr. Chaullé.

Las desgraciadas noticias que se recibieron en el día de ayer acerca de la enfermedad de la infanta doña Pilar, impresionaron dolorosamente los ánimos de todas las familias que se encuentran en este real sitio.

En la iglesia del Cristo ha estado de manifiesto durante la noche pasada S. M., que ha sido velado por las principales damas de la alta servidumbre de Palacio, gentiles-hombres y demás funcionarios que se encuentran en este real sitio.

Anoche se suspendió la función del teatro, por iniciativa de la empresa y con asentimiento de las personas abonadas; y hoy en vista de la infausta noticia, quedan en suspenso las representaciones, hasta nuevo aviso.

Los jardines y paseos públicos, habitualmente concurridos, se han visto desanimados, pues toda la colonia veraniega que aquí reside se ha asociado espontáneamente al luto y dolor que la nueva y sensible desgracia proporciona á la real familia.

Hoy sale de esta para el Escorial una sección de la Escolía real, con objeto de escoltar el cadáver de la infanta doña Pilar, que llegará á dicho punto el 7, á las cinco de su mañana.

La real familia es esperada en esta el día 7, según opiniones autorizadas.

Con motivo de la desgracia que aflige á la real familia, se ha aplazado la recepción del nuevo ministro de Portugal, señor conde de Casal-Ribeiro.

Ha llegado á Granada el ilustrado general Ibañez, director del Instituto geográfico y estadístico, que vá á dicha ciudad á presenciar los trabajos geodésicos que en breve comenzarán en la provincia.

Parece que el ministro de Marina se halla dispuesto á que se terminen las obras de las corbetas Castilla y Navarra, cuyas quillas se pusieron en los arsenales del Ferrol y la Carraca á la vez que la de la fragata Aragon que se botó el día 31.

Ha salido del puerto de Cartagena con rumbo al de Alicante la goleta de guerra Caridad.

Ha sido declarado cesante el inspector de orden público de Cartagena don Manuel García.

Hoy probablemente saldrá para Cádiz la escuadra de instrucción, compuesta de las fragatas Numancia, Blanca y corbeta Tornadío, dirigiéndose desde dicho puerto al Ferrol para asistir á la inauguración del dique de la Campana.

colega, añadiendo que para dar una nueva organización al periódico, se ha visto obligado á prescindir de la cooperación de aquellos ilustrados periodistas.

La triste noticia del fallecimiento de la infanta Pilar, fué causa de que se suspendiese, como anoche dijimos, el concierto que en el jardín del Buen Retiro debía verificarse á beneficio de las casas de socorro de esta capital.

Celebróse en su lugar, sin embargo, uno por cuenta de la sociedad que el Sr. Breton dirige, y cuyo programa se componía, entre otras piezas, de el precioso vals Castiastro, de Strauss; la Polonesa de Concierto, de Jimenez; la apertura de Mignon, de Thomas; la Marcha fúnebre de una Marionette, de Gounod, y la Pavana, de Brissan, que merecieron ser repetidas y grandes aplausos.

La orquesta y la dirección como siempre.

Durante el presente mes se celebrarán en la provincia de Córdoba las ferias siguientes: Día 6, Montalvan; 10, La Rambla; 15, Puente Genil; y 24, Palma del Rio Rute y Torrecampo.

Han fallecido: En Granada, D. Francisco García Escobar.

En Sabadell, D. Joaquín Juncó, juez municipal de dicha población.

En Cádiz, D. Vicente Dimas de la Fuente.

En Córdoba, Doña Antonia Rodríguez Gomez de Lara.

En Alcoy, Doña Josefa Moló de Moló.

La compañía del ferro-carril de Norte parece que está dispuesta á improvisar un local en Valladolid para dar ocupación á los muchos operarios que han quedado sin trabajo á consecuencia del incendio del taller de coches de aquella estación.

Es de gran consideración el daño que en la vega de Valencia está produciendo la oruga, que dejaron á su paso las mariposas africanas. El maíz ha sido talado por el insecto en muchos campos; en otros puntos ha habido necesidad de labrar los campos de cacahuete, y en todas partes ha acometido este preferentemente á la alfalfa.

Pasa de 32000 duros la recaudación obtenida en el hospital provincial de Valencia por las corridas celebradas durante la feria. Los gastos ascienden á la suma de 18000 duros. El producto líquido se calcula en 14000 duros próximamente.

El domingo último pereció ahogado en Valencia un muchacho de doce años que había entrado á bañarse en el río.

En las corridas de toros callejeros celebradas en el barrio de Ruzafa (Valencia) fueron heridos un hombre y un muchacho, de oficio cerrajeros. Las heridas son graves y el estado de los pacientes desesperado.

Ayer mañana se reunió el consejo de administración del ferro-carril del Noroeste, habiendo acordado llevar á la ejecución los acuerdos tomados en la última reunión. Asistieron los ingenieros jefes de las líneas en explotación.

Durante nueve días la bandera nacional ondeará en los edificios del Estado á media asta, en señal de duelo por la muerte de la infanta D.ª Maria del Pilar.

En la corrida de toros celebrada en Alicante el día 3 del corriente, sufrió una contusión el banderillero Buendía y fueron retirados á la enfermería los picadores Calderón y Colita, el primero con una lujación del hueso del muslo izquierdo y el segundo con fractura de la rótula.

Las fiestas de Alicante se han celebrado con grande animación y extraordinaria afluencia de forasteros.

En Igualada han fallecido hace pocos días dos niños hijos de dos hermanas, nacidos ambos en un mismo día, á la edad de 16 meses, con la particularidad de que dejaron de existir á la misma hora en que respectivamente vinieron al mundo.

En Reus se ha nombrado una comisión compuesta de varios ingenieros, con objeto de que reconozca el terreno apropiado para abrir un pozo artesiano con cuyas aguas puede abastecerse la ciudad que sufre actualmente gran carestía.

Dicen algunos periódicos que terminado el consejo que celebraron ayer mañana los ministros para acordar el ceremonial con que deberá darse sepultura al cadáver de la joven infanta doña Pilar, conferenciaron detenidamente el presidente del Consejo y el ministro de Ultramar, con motivo de un inminente telegrama recibido de Nueva York, y que tiene relación directa con la isla de Cuba.

No es exacto. Ni se ha recibido telegrama alguno especial, ni celebraron la conferencia indicada los señores general Maciñez Campos y Albacete.

Por lo demás, las noticias que se reciben de Cuba son satisfactorias, y nadie piensa en aquella preciosa provincia ultramarina, lo que de vez en cuando se ocurre indicar con cualquier pretexto á algunos periódicos de la Península.

El vapor encallado en la isla de las Palomas es, según escriben de Gibraltar, el vapor francés Johanna, cargado de mineral, el cual, después de ar-

rojar parte de su carga al agua, fué puesto á flote por los vapores Lion Belle y Jackal, que lo remolcaron.

No ha resultado cierto que en el Rostia encallara una barca.

Háse desarrollado de una manera alarmante la plaga de los gusanos en los maizales de Valls, destruyéndolos por completo.

Un lamentable suceso ha tenido lugar en Artasona, pueblo de la comarca barbastronense. Por una escisión habida entre varios mozos y dos hermanos, hijos de un acomodado labrador, fué apedreada la noche del 30 de julio pasado la casa de los últimos. Creyendo el padre que estarían sus dos hijos en la calle, presentóse en la puerta para apaciguarlos, y habiendo sido tomado por uno de ellos, fué muerto por un disparo de arma de fuego.

De una carta de San Sebastián fechada el 4, que publica un periódico, trasladamos las siguientes noticias:

El partido de pelota de ayer, que duró tres horas, lo ganaron los jugadores franceses. Atravesáronse siete mil y pico de duros en las apuestas.

Por aquí ha pasado el famoso poeta y músico popular Iparraguirre, á quien el público de Madrid hizo grande ovación la anterior primavera, después de oír á la estudiante española uno de los zortzicos de este célebre bardo euskaro. Ha hecho á pie el viaje desde Tolosa, y, como de costumbre, ha compuesto por el camino un zortzico nuevo, que pronto cantarán los vascos en sus frecuentes romerías.

La galería de anteaer ha dado al traste con unos cuantos personajes ilustres, porque causó mil averías en el gabinete de figuras cera que hay junto al mar y echó patas arriba reyes, emperadores, filósofos y guerreros.

La Petite Girone anuncia que Gambetta no piensa en venir á España por ahora, puesto que lo menos en mes y medio no podrá salir de París.

Decíase hoy que algunos hombres políticos y empleados que se encuentran aquí irían á hacer una visita en Deva al Sr. Romero Robledo.

Las familias de la buena sociedad madrileña van acudiendo aquí en gran número. Están en San Sebastián los condes de Peña Ramiro, la marquesa de Miraflores, la condesa de Villapaterna, los condes de Mariano, los marqueses de Francos, señores de Alonso Martínez, de Lasala, de Arizcano, de Murillo y otros que no recordo.

La condesa de Guauqui en Elorrio. En Zarzulo los condes del Real. La duquesa de Medinaceli en la frontera francesa, creo que en San Juan de Luz. En una de estas deliciosas villas de San Sebastián la señora de Calzado, en el voisinage de la señora de Buschental.

A la hora de cerrar la edición de provincias se han recibido en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Escoriaza, 6 (11-35 m.) La capilla ardiente donde está espuesto el cuerpo de S. A. la infanta doña Pilar se ha preparado en el mismo cuarto donde falleció.

El cadáver está amortajado con un traje blanco; tiene las manos cruzadas sobre el pecho y todo él se halla cubierto con un velo. Reposo en una caja de plomo y esta se halla contenida en otra del mayor lujo, formada con maderas finas y forrada de brocado de seda blanca con cintas de seda del mismo color y oro.

La traslación del cadáver desde la capilla al coche se ha verificado con el ceremonial que corresponde á los infantes de España, procediendo al feretro el jefe de Palacio, el general en jefe del ejército del Norte y los señores Cevallos, Garrido y Fernandez Arnedo, que con otras muchas personas llevaban velas encendidas.

El tránsito se hallaba cubierto por las tropas, que han tributado al cadáver los honores correspondientes.

Los numerosos bañistas y personas que han acudido con motivo del triste suceso han manifestado por sus actos la honda pena que les ha producido tan sensible desgracia. MENCHETA.

Vitoria, 6 (1 t.)

En este momento que son las doce y 45, sale para el Escorial el cadáver de la malograda infanta doña Pilar, acompañado de los marqueses de Alcañices y de Santa Cruz.

Al depositar el feretro en la estación, el ilustrísimo señor obispo ha rezado un responso.

La diputación provincial y el ayuntamiento de la capital, han depositado sobre el feretro dos coronas como prueba de respetuoso afecto.

Toda la población se hallaba por las calles y en el anden manifestando la gran parte que toman en la terrible desgracia que agobia hoy á Su Majestad y familia real y á toda la nación. (Oficial).

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 6 DE AGOSTO.

LA CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde después de cerradas las ediciones de provincias los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Roma, 6. El Vaticano y el gobierno búlgaro se han puesto ya completamente de acuerdo á propósito de la creación de una delegación apostólica en el principado de Bulgaria.

Por efecto de este acuerdo se creará un obispado en Rutchuk.

Nancy, 6. Continúan las investigaciones para descubrir á los autores del descarrillamiento del tren de Vezells, habiéndose probado que el accidente fué motivado por un cambio de aguja.

Berlin, 6. Definitivamente se ha fijado el sábado próximo para la conferencia en Gastein de los emperadores de Alemania y Austria.

Se atribuye bastante importancia política á la entrevista de ambos soberanos.

Londres, 6. Se confirma que el rey de los zulus, Cetshwayo, ha aconsejado á los jefes de sus tropas someterse á Inglaterra, proponiendo hacerlo bajo las mejores condiciones posibles.

También se confirma la dispersión del ejército zulu.

Se anuncia el próximo regreso á Inglaterra del general Chelmsford, general en jefe del ejército inglés de operación en la ciudad del Cabo.

Se asegura que el gobierno inglés ha comunicado ya las órdenes precisas para el inmediato regreso á Inglaterra de una parte bastante considerable del ejército inglés que ha operado en el Cabo contra los zulus.

A las últimas noticias recibidas de Capetown, se ignoraba el paradero de Citywayo, que huyó durante la batalla del 4 del mes pasado. Fabra.

De un amigo nuestro que reside temporalmente en Escoriaza, recibimos la siguiente carta:

Baños de Escoriaza, 5 de agosto de 1879. ¡La bella infanta Pilar ha muerto! ¡No podemos volver de nuestro asombro! ¡Una niña de 18 años, radiante de belleza, estrechaba nuestras manos en las cadenas de un rigodon, y á las 68 horas tiene las suyas heladas por la implacable muerte! Parece un sueño doloroso, menos doloroso de lo que el breve tránsito recorrido de esta á la otra vida haya podido ser para la que ha abandonado el mundo sin darse cuenta de tan inesperado viaje. ¡Pobre infanta D.ª Maria del Pilar! ¡desconsolados hermanos!

Desde las 6 y 40 de esta mañana en que ha ocurrido tan sensible como sentidísima desgracia, no se habla de otra cosa ni se piensa en otro objeto, ni se oye más que ¡pobre infanta doña Pilar!

¡Cómo era posible creer que cayó muerta en cama! Veíamos perdida la fe de los médicos; pero sabido es que aunque se pierda la fe, siempre queda la esperanza, y por más que el constante estado soporoso de la ilustre enferma aumentaba la ansiedad general, todos esperábamos un momento de despejo, ninguno podíamos creer en un término tan fatal. Y sin embargo, así ha sucedido y por eso nos es á todos dolorosamente sensible su desgraciado fin, y á eso se debe también el que todos estemos como atontados por lo inesperado del suceso. Siempre el dolor sucede al placer. ¡Qué triste ley de la vida!

Como quiera que el telegrama se ha anticipado en un cuarto de hora á la llegada á Vitoria de S. M. el rey y la princesa, estos han recibido en aquella capital la fatal noticia y cuando á las ocho y media bajaban del coche al portico de este establecimiento se escusado decir cómo acusaban sus caras el dolor de que venían poseídos sus amantes corazones de hermanos. Desde el landó en que, procediendo al charavan que conducía al acompañamiento, venían los dos ilustres hermanos, clavaron sus miradas en el suelo al que anhelantes se precipitaron y á todo paso se encaminaron á la escalera particular que da acceso á las habitaciones de las infantas. A nadie saludaron, nada hablaron y como muy es natural nadie les interrumpió el magistoso silencio del dolor que les embargaba á los ilustres recién llegados, los cuales instintiva y automáticamente fueron escalera arriba en pos de los que silenciosos y cabizbajos les precedían para servirles de guía.

Reunieron inmediatamente los marqueses de San Gregorio y de Toca con el médico de cámara D. Francisco Rubio, en un saloncito, donde se encerraron; y es de suponer renovarían las conferencias telegráficas.

Nada ha trascendido de la conferencia después de la cual han pasado á las reales habitaciones donde no será improbable que se hayan requerido sus cuidados, pues se oían gritos como de algún ataque convulsivo y agudos sollozos, mientras por fuera se notaba movimiento acelerado de ir y venir de la servidumbre.

Parece ser que S. M. ha dispuesto que hoy á las tres de la tarde se haga la traslación del cadáver desde este establecimiento á Vitoia, para en este punto embalsamarse en el tren que ha de conducirle al Escorial, donde han de reposar los restos de la ilustre finada, y mañana saldrá toda la real familia, bien para San Ildefonso, bien para el monasterio de San Lorenzo, según tenga por conveniente disponer S. M.

En el carruaje que seguía al de las reales personas venían el mayordomo mayor señor marqués de Alcañices, inspector general señor conde de Sepúlveda, médico de cámara Sr. Alonso y Rubio, marqueses de Najera, condesa de Superunda, y generales Echagüe y Cevallos.

El jardín y los porticos de este establecimiento se ven invadidos de extraordinaria afluencia de gente, y nadie ha dejado de poner su firma como adhesión á S. M. pues pasarán de 400 las que pueden contarse en los muchos pliegos del parte de la Sumillería de Corps en que se da cuenta al público del fallecimiento.

Se espera que el marqués de San Gregorio convencerá á S. M. de la oportunidad de quedar aquí depositado las reglamentarias 24 horas el cadáver de la infortunada infanta.

Aseguran que, aunque desconsolada y herosa, toda la familia real continúa tranquila, hallándose decidida á abandonar mañana estos baños.

En todos los bañistas el sentimiento ha sido unánime y particularmente exteriorizado con su asistencia á funciones religiosas en las parroquias de estos pueblos y capillas de los establecimientos próximos de Santa Ageda, Arcebalets, Otator y de este, en demanda de mejoría para doña Pilar.

S. A. recibió la Santa Extremaunción sub condicione dos horas antes de morir. A. M. de O.

En el tren de las 5 y 30 ha salido esta tarde para el Escorial el subsecretario de Gracia y Justicia, señor marqués de Trives, que recibirá en representación del ministro, notario mayor del reino, el cadáver de S. A. la infanta doña Pilar. Mañana á las cinco de la mañana llegará el cadáver á la estación del Escorial, donde el notario mayor recibirá con todas las formalidades debidas los restos de la malograda princesa.



Desde la estación marchará el cortejo fúnebre al monasterio, donde se harán los funerales de cuerpo presente...

S. M. el rey y S. A. la princesa de Asturias llegarán al Escorial a las siete de la mañana...

El ministro de Gracia y Justicia regresará a Madrid dentro de dos días, y quedará acompañando a S. M. el señor Pavia, ministro de Marina.

Mañana 7 se abrirá el pago, por término de diez días, a los partícipes de cargas de justicia que cobran sus haberes por las cajas de esta provincia.

Mañana, a las siete de la misma, llegará a Madrid el director general de los Registros, señor marqués de la Fuensanta del Valle...

Hoy se han recibido en el ministerio de Gracia y Justicia gran número de telegramas de preladados, presidentes y fiscales de audiencias y funcionarios del poder judicial...

Serían como las ocho y cuarto de esta mañana cuando se oyó una detonación de arma de fuego en la calle de San Bernardo...

Los guardias de seguridad de servicio en dicha calle subieron a la habitación y encontraron el cadáver de un hombre bañado en sangre...

El desgraciado se llamaba, según dijo la jóven entre profundos sollozos, Antonio Leiro Hernandez...

De público se decía que el suicida había estado la noche anterior sumamente afligido, sin que se supiera la causa de su preocupación.

El juzgado se personó en el sitio de la desgracia y empezó a instruir las oportunas diligencias.

El cadáver fue llevado a las doce al depósito del cementerio general del Norte.

Hoy se ha trasladado la parroquia de Santa Cruz, instalada en la sacristía del

derruido templo de Santa Tomás, a la iglesia del Carmen Calzado.

Los fabricantes de estearina y jabones han conseguido una gran ventaja para poder importar los aceites de coco y palma...

El señor ministro de Hacienda ha aprobado ya la propuesta que le hizo la dirección de Aduanas...

Tambien ha dispuesto el ministro de Hacienda que el cabello humano sin labrar vuelva a pagar por la partida de pelos, crines, etc.

Aunque esta resolución no parezca de gran trascendencia, la tiene en realidad, porque en Madrid principalmente el trabajo del cabello humano constituye una industria casera...

El Sr. Tudela, tenedor de libros de la contaduría central, ha sido ascendido a jefe de administración de tercera clase...

El Fomento de la producción nacional, órgano de la sociedad del mismo nombre, ha dejado de publicarse...

El Fomento de la producción española continúa publicándose sin indicar nada respecto de la desaparición...

Esta tarde, después de cerradas las ediciones de provincias, ha recibido La Correspondencia de España los siguientes despachos telegráficos...

Escorial, 6 (11 m.) La familia real y la corte han oído misas de cuerpo presente celebradas en la capilla ardiente improvisada

en el cuarto donde la infanta Pilar exhaló el último suspiro.

Las marquesas de Santa Cruz y de Najera han velado el cadáver durante la noche última.

Escorial, 6 (11 35 m.) Entre Vitoria y Escorial, límite de Álava y Guipúzcoa, encontré el cortejo fúnebre.

Seguia un landó abierto, tirado por cuatro mulas, con el féretro sobre una plataforma cubierta con la bandera nacional.

Marchaba detrás una escolta de caballería y luego el coche donde iban el duque de Sexto, la marquesa de Santa Cruz y el marqués de San Gregorio.

Esta tarde a las cinco ha sido encontrado gravemente herido en el paseo de las Cambroneras un hombre como de unos 30 años de edad.

Con asistencia de escaso número de concejales, ha celebrado sesión pública esta tarde el ayuntamiento bajo la presidencia del señor marqués de Torneros.

Se leyó una comunicación del señor gobernador civil anulando la subasta hecha por el ayuntamiento sobre el empedrado de aceras.

Se dió cuenta de una proposición del comisario del contraste pidiendo que se nombren dos revisores.

Se acordó la reparación del puente llamado de Garrido y quedó sobre la mesa el proyecto de una fuente de vecindad en la calle de las Aguas.

Leyóse tambien un informe de la comisión de beneficencia, sobre la celebración de un concurso para la provisión de dos plazas de médicos numerarios de segunda clase...

Se acordó una proposición pidiendo al ayuntamiento que se nombre una comisión especial para que estudie y proponga los medios de activar el ensanche de la calle de Sevilla...

Se leyó una proposición pidiendo al ayuntamiento que se nombre una comisión especial para que estudie y proponga los medios de activar el ensanche de la calle de Sevilla...

Se acordó una proposición pidiendo al ayuntamiento que se nombre una comisión especial para que estudie y proponga los medios de activar el ensanche de la calle de Sevilla...

Se acordó una proposición pidiendo al ayuntamiento que se nombre una comisión especial para que estudie y proponga los medios de activar el ensanche de la calle de Sevilla...

Se acordó una proposición pidiendo al ayuntamiento que se nombre una comisión especial para que estudie y proponga los medios de activar el ensanche de la calle de Sevilla...

Se acordó una proposición pidiendo al ayuntamiento que se nombre una comisión especial para que estudie y proponga los medios de activar el ensanche de la calle de Sevilla...

en este asunto a los Sres. Ramirez Bascan, Ansorena, Moreno Elorza y Poo.

Terminada la votación, usó de la palabra el concejal Sr. Gomez, quien pidió al alcalde que se mejorase el servicio de incendios.

El señor marqués contestó que la municipalidad estudiaba preferentemente este asunto.

Los moderados que debían reunirse esta tarde para tratar cuestiones importantes de conducta, no se han podido constituir en junta por falta de número.

Solo cinco individuos de la junta directiva del partido han acudido a casa del señor conde de Valmaseda: los señores Entrala, Gutierrez de la Vega, Batanero y Gil Osorio.

Dichos señores acordaron asistir al acto religioso que se celebrará mañana en el Escorial por el eterno descanso de la malograda infanta doña Pilar.

Este ha sido el único acuerdo adoptado, aplazando para otra junta el tomar resolución acerca de su futura conducta política.

S. M. el rey y la real familia han salido de Vitoria a las 4:30 minutos de esta tarde y llegarán al Escorial a las 7:47 minutos de la mañana.

Los ministros residentes en esta corte saldrán para el Escorial a las cinco de la madrugada con objeto de recibir a la real familia en la estación del Escorial.

Después de la fúnebre ceremonia en el monasterio de San Lorenzo, los ministros celebrarán consejo, bajo la presidencia de S. M.

Después del consejo, S. M. y la real familia saldrán para la Granja por la estación de Villaiba.

El presidente del Consejo de ministros y el señor ministro de Estado saldrán para la Granja desde el Escorial con objeto de recibir a las reales personas a su llegada de San Ildefonso.

El ministro de la Gobernación regresará a Madrid en el expres de la noche, y se cree que los ministros de Hacienda y Fomento regresarán a sus respectivas estaciones balnearias desde el Escorial.

El tren fúnebre había pasado a las siete de esta tarde, hora en que cerramos esta edición, por Venta de Baños.

BOLETIN RELIGIOSO. SANTO DE MAÑANA. — San Cayetano fundador y San Alberto de Sicilia, carmelita descalzo.

Temperatura máxima de ayer 37 grados; mínima 17.6. — Ayer no llovió en provincia alguna.

Cultos. — Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Millan donde por la mañana se celebrará a San Cayetano, con misa mayor y sermón que predicará D. Antonio Sanchez Barrios...

Visita de la Corte de María. — Nuestra Señora de la Divina Pastora en Capuchinos en San Millan.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA

CIROO DEL PRINCIPE ALFONSO. — 9. — T. impar. — (Moda). — El hombre es débil. — Hermanos Lerin. — La fiesta de Marte. — Pongo. — La jota del Manzanarés.

JARDIN DEL BUEN RETIRO. — 9. — Los Infiernos de Madrid. — Intermedios del segundo acto por la sociedad coral Orfeón Normal. — Intermedios por la banda de ingenieros dirigida por el Sr. Maimó.

RECEROS MATRITENGES. — (Pensamiento). — 8 1/2. — Don Pompeyo en Carnaval. — 9 1/2. — La soñada de Cachupin. — 10. — Pascual Bailon. — 11. — El hombre es débil.

INFANTIL. — 8 1/2. — La Rapacina de Lemus. — El siglo diez y nueve. — El microscopio de la calle de Alcalá. — El músico y el lacayo. — Baile.

BOLSA (Barguillo 7). — 8 1/2. — Pancho y Mendruco. — El corazón de un bandido. — Canto y baile flamenco.

CIROO DE PRIOZ. — 9. — Grande y variada función a beneficio del célebre Wainratta.

QUIGNOL. — (Plaza de Oriente y salón del Prado junto a Neptuno). — 5. — Funciones variadas cada noche hora.

BUFLOS MADRILEÑOS. — (Próximo al Dos de Mayo). — Desde las 5 de tarde. — ¡Teléfono en el Averno!

AUTOMATAS. — Paseo de Recoletos, junto a la Casa de la Moneda. — Todas las tardes.

BOLSA. — COT. OFIC. — AGOSTO 6.

Table with columns: FONDS PUBLICOS, ULTIMOS precios, MOVIMIENTO (Alza, Baja). Rows include: 3 por 100 interior, Fin de mes, Fin próximo, 3 por 100 exterior, Amortiz. interior, Id. exterior, Billetes hipotec., Bonos del Tesoro, B. Hipoc. Céd. 7000, Id. Id. 6 Or., Ob. E. y Tesor., Corp. prov de A., Banco H. Colon., Renta Ad. Cuba., Oblig. ferro-car., Londres, 90 d. l., París, 5 d. vista., Banco de España.

Descontos. — Cupones 5 vencimientos, 58'50. — Id. 1.º de julio de 1878, 67'75. — Id. 30 junio de 1878, exterior, 64'30. — Carpetas para subasta, 92'69. — A las cuarenta. — 3 por 100 al contado 18'40. — Fin de mes 18'375. — Flojo. — R

sible, logrando que tomase un aire inesperado a su edad, y que saliesen de la avenida al trote largo.

XIII.

No se ocultaban a Mad. Chardon las dificultades de la empresa; a los ojos de un hombre tan modesto como el marino, la falta de nobleza no podía ser un motivo de ruptura. Sin embargo, como era preciso atacar a Mauricio por el lado vulnerable, y que para ensalzar al uno había que rebajar al otro, entró en seguida en campaña.

—¿Sabéis—le dijo a su marido—que es bien taciturno el amigo de Mr. Duclós?

—Es un jóven reservado—respondió Chardon.—A mí me gustan las personas que hablan poco y obran bien.

—¿No decir jamás una palabra de su familia?

—¿Y para qué ha de hablar, puesto que no la tiene?

—Eso es precisamente lo que me parece turbio. Puede carecerse de padre y de madre, pero de todos, es increíble. ¡Cómo! ¡ni primos, ni primas, ni parientes lejanos, ni amigos siquiera!

—Tiene a Duclós, y probablemente a otros que no conocemos.

—¿Un hombre sin parientes! Vamos, que no lo creo; si mañana muriese, ya parecerían lo menos una docena de herederos.

—Pues para mi gusto, preferiría que estuviese solo sobre la tierra. La que se case con él no tendrá una tribu de parientes. Y cerca tienes el ejemplo. Por tu parte, tenemos a Mr. Richard, mal contado; luego seis Ledru, luego...

—Buena, ya lo sabemos—dijo Mad. Chardon interrumpiéndole;—siempre salís con la misma canción. Mi familia es... lo que es. Pero, un hombre que se nombra un d'Armillly, si no una tribu, debería tener al menos un pariente, un tío, que le presentase; eso sería lo regular, y no que ahora, parece que ha caído de las nubes.

—Estas frases eran las de la condesa y madama Chardon las repetía por haberlas hallado muy de su gusto.

El marino quedó un poco desconcertado. ¿Por qué hablaría de tios a propósito de Mauricio? Sería una casualidad, ¿o la castellana tendría conocimiento del complot? El bravo marino puso la proa al peligro.

—Que me mostréis en Francia ó fuera de ella, no soy exigente, una familia d'Armillly.

La castellana iba a decir: Subiendo al asalto, ó asistiendo al rey; (pero no se atrevió.)

—Nada sabe,—pensó el marido ya tranquilo. ¡Y bien! ¿Qué harías tú con esa familia?

—¡Oh! la dejaría tranquilamente en su casa, pero al menos, la conoveria. Siempre gusta saber de dónde les viene a las gentes su nombre y su fortuna, que han sido, y a qué casas se han aliado.

—¿Y de qué te puede servir todo eso?

—Para no admitir en mi intimidad más que a aquellos de que pueda responder, sobre todo, cuando se trata de darme mi hija. Por que, sabedlo, ese señor tiene pretensiones sobre Elena.

—¿Si? ¿Y dónde está el mal, aun cuando así fueses? Es un jóven guapo, rico, distinguido. Desde el primer día, tu le has hallado tan a tu gusto que casi me has hecho renunciar a mis prevenciones contra la aristocracia. Pues tú sabes bien que nunca me han hecho gracia esos señoritos que nos pagan despreciándonos, al llevarse nuestro dinero.

—Y hay,—dijo la castellana cogiendo la ocasión al vuelo,—un marido, título, ¿os vendría para Elena?

—Sí, a fé mia; preciso es elevarse cuando se puede. Un yerno baron no tiene nada que me asuste; y puesto que estás tan bien informada sobre las pretensiones de ese jóven, te diré que antes de ayer...

—Y yo os diré que ayer...

—¿Qué?

—He recibido la confidencia más halagüeña con respecto a Elena.

—¿Ah! vaya una coincidencia,—respondió el marino que adivinó el lazo que se le tendía.—¿Veamos tu confidencial.

—Antes la vuestra.

—No, habla; ya tendremos tiempo de hablar de la mía.

A su vez, Mad. Chardon comprendió la táctica de su marido. Pero ya era tarde para retroceder.

—Pues bien!—dijo irguiéndose como para dar mayor solemnidad a sus palabras,—la señora condesa de Pozo-Seco me ha declarado que su hijo, gentil-hombre si los hay, adoraba locamente a nuestra hija. Una delicadeza, natural en las personas de su rango, le ha impedido hasta hoy pediros la mano de Elena. Teme vuestras prevenciones contra la nobleza. Yo misma lo creía así hasta hace un momento; pero al presente, no dudo en tomar en consideración una demanda tan honrosa. Puesto que un ba-

ron no os asusta, mejor aceptaréis un conde. Y este, al menos, puede confesar su familia.

Esta conclusion desconcertó al marino.

—Ciertamente,—dijo,—pero tu candidato no tiene un cuarto.

—¡Bah! ¡dinero! ¿y sois vos quien pronuncie esa palabra? ¿Seriais más rico ni más pobre por algunos sacos más de escudos? Siempre estas repitiendo que doce mil libras de renta os bastarían para vivir.

—A mí, sí; pero para mi hija no tengo el derecho de ser tan desinteresado. Sin contar con que es fenomenalmente feo ese gran señor.

—Si Elena le encuentra de su gusto, ¿a ti qué te importa?

—Pues me parece que tú no lo sabes, a menos, que sin consultarme, os hubierais permitido...

—No os arrebatéis, que no se trata ahora de eso!

—¿En hora buena! De todos modos, yo tengo otros motivos para rechazar al conde de Pozo-Seco, al menos por ahora. Anteayer, como te decía...

La castellana se mordió los labios y entornó los ojos como una persona dispuesta a no creer lo que escuchaba.

—He visto a Duclós,—añadió el marino. Mad. Chardon sonrió del modo más impertinente que pudo.

—¿Si? pues no recuerdo que anteayer haya venido nadie.

—No me acuerdo bien, será el día antes. —El día antes fumos a Crepy.

—¡Buena! ¡el día es lo de menos!—replicó el marino para acabar la discusión. He visto a Duclós, ese es el caso... Y mira, ahora lo recuerdo... Salí paseando fuera del parque y al llegar al camino... le encontré... y hablamos.

—¿De Mr. d'Armillly, probablemente!

—Justo. Duclós me ha confiado que tambien ese jóven está perdidamente enamorado de Elena.

—¡Perdidamente!—dijo la castellana con ironía.—Lo mismo que el conde. ¡Teniais razón; es una coincidencia de lo más extraño!

Y completó su pensamiento con un movimiento de hombros.

—Sí, lo mismo que el conde,—repitió el marino.—Pero antes de dar un paso oficial, Mr. d'Armillly, ha encargado a su amigo que sondeé el terreno.

—Un hombre bien educado nos hubiera hecho la confidencia a los dos,—esclamó la castellana.

—Pues la señora de Pozo-Seco tampoco se ha acordado de mí me parece. En fin, ese muchacho me agrada; no le conozco, pero

yo mismo a París a tomar informes, y si son buenos...

—Eso es,—esclamó su mujer con despecho,—si son buenos os pasareis sin mi consentimiento! Las personas que se estiman se consultan ordinariamente. ¡Pero no! Yo soy un cero a la izquierda en esta casa. Mucho tiempo hace que me lo habeis comprendido. Yo no poseo nada cuando os casásteis conmigo; esa es mi falta. ¿Teneis otra cosa que reprocharme? ¿No hace diez y ocho años que cumplo con mis deberes de mujer honrada? ¿No he educado bien a nuestra hija? ¿No considero vuestros intereses como míos propios? ¡Qué duro es verso tratada de este modo!

Y Mad. Chardon prorumpió en llanto, último argumento de los débiles.

El marino se había acorazado contra la resistencia, pero no contra las lágrimas.

—¡Que el diablo cargue con las lloronas,—esclamó golpeando con el pié en el suelo.—¡Cualquiera diría que la están pegando!

—Eso es ya lo único que os falta!—replicó la castellana con dignidad.—Y puesto que se casa a mi hija contra mi voluntad, yo estoy de sobra en esta casa y me vuelvo a la mía. Os dejo con los que tan bien os han mistificado; si se rien no será en mi cara. No tengo millones, pero si bastante orgullo para no soportar las injurias, ¿lo entendéis?

—¡Pero dónde diablo irá a parar?—esclamó el marino erizándose de brazos.—¡Has visto ya casada a tu hija sin consultarte?

—Y con su baron de contrabando, Dios mio!—murmuró aun ahogando con su pañuelo un falso sollozo.

Desde el principio de la disputa, madame Chardon no había podido colocar esta palabra, que esperaba produjese un gran efecto. Pero el marino conocia demasiado bien la familia de Mauricio para prestar atención a ella.

—Me la han pedido,—repuso el propietario;—pero es esta una razon para que yo la dé?

—¡Dadla, dadla si queréis! Más tarde será desgraciada y todos nos criticarán por tan estúpida boda. Pero al menos quiero que conste que me he opuesto a ella con todas mis fuerzas. Ahora mismo voy a buscar a mi hija y a tener con ella una explicacion.

—Te lo prohibo,—dijo el marino.—¡Basta de tonteras! No faltaba ya más sino que fueras a marear a la pobre niña como me has mareado a mí!

Mad. Chardon, en vista de una orden tan formal, no osó proseguir la comedia.

El marino, ya tranquilo, la dijo un momento despues:



SE TRASPASA UNA TIENDA... Poco alquiler, punto central. Corredora baja, 1, comercio de telas darán razón.

HUESPEDES PARTICULAR. Carmen, 10, fosforero.

POR AUSENTE SU DUEÑO... No se vende un piano vertical, barato. Olivo, 19, 3.º izq.

DINERO A PASIVAS, ACTIVAS, militares y sobre casas y terrenos. Gato, 3, 3.º De nuevo a once.

SE ALQUILA UNA HABITACION con asistencia ó sin ella. En la calle del Mar, número 43, piso 2.º en Valencia.

AMA DE CRIA, DE 26 AÑOS... con leche de 11 dias. Informar Sandoval, 2, principal interior.

ARRIENDO DE UNA HUERTA... con abundantes aguas y 93 frutales de todas clases. Para ajuste, Sr. D. Joaquin Gutierrez de la Vega. San Juan, 5, Navalcarnero.

AMA DE CRIA, VIUDA, PARA casa de los padres, de 20 años de edad y leche fresca. Valle del Lobo, 10, 3.º derecha.

AMA VIZCAINA, PARA CASA de los padres. Barco, número 31, principal derecha.

AMA PARA CASA DE LOS padres, edad 28 años; leche nuestro mes. Lavapiés, 4, piso bajo, darán razón.

AMA PARA CASA DE LOS padres. Encomienda, 2, porteria.

ALMONEDA DE MUEBLES... Precios desconocidos. Preciados, 86, bajo.

VENTA DE CASA... Se vende una casa nueva en la calle de Zurita; produce 47000 rs. y tiene 2336 pies. Precio 230000 rs. El notario D. Cipriano Perez Alonso, B rdaores, 7, 2.º; está encargado de la venta.

VACANTES... Se dispone de tres colocaciones y se gestiona toda clase de asuntos. El agente D. José Heliodoro Bernat, Infantas, 3, pral. de 12 á 4, Madrid.

FERRO-CARRIL... 1e Aranjuez á Cuenca.—Se necesitan 500 obreros para el trozo, núm. 15 segunda seccion en Santa Cruz de la Zarza.—El contratista, Doroteo M. Tejero.

PRÉSTAMOS... sobre alhajas y papeletas del Monte al 5 por 100. Huertas 20, principal, frente á la calle del Príncipe.

El señor DON JAIME SIMON Y CASTAÑER ha fallecido el día 5 del corriente á las cinco de la tarde, en la villa de Pozuelo de Alarcón.

R. I. P. Su desconsolada esposa D.ª Manuela Martinez, sus hijos, hermana, hermanos políticos, testamentarios y demás familia suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendar su alma á Dios.

La señora D.ª MARIA DE LA O VALCAYO Y ARAHUETES DE SANZ ha fallecido á las nueve de la mañana de hoy.

R. I. P. Su viudo D. Enrique Maria Sanz y Gonzalez; madre, hermanos, tíos, hermanas políticas, primos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conducción del cadáver, el juév. 7 del actual, á las nueve de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de Ferraz, núm. 28, al cementerio de la sacramental de San Justo, en lo que recibirán favor.

El duelo se despide en el cementerio.—Se suplica el coche.—No se reparten esquisas. DINERO.—A CLASES PASIVAS, empleados, militares, alquileres é hipoteca de fincas. Silva, 40 y 42 pral.

EXTRACCION DE MUELAS... Usin dolor.—Esquer, médico-cirujano dentista. Montero, 33 entresuelo (pasaje).

Todas las misas que se celebren el día 8 del actual en la iglesia parroquial de San Justo y Pastor de esta corte, se aplicarán por el eterno descanso del alma de la

M. I. señora DOÑA PURIFICACION HURTADO de Campos Carballar que falleció el día 31 de julio último.

Su familia ruega á sus amigos y relacionados la encomienden á Dios.

Octavo aniversario. LA SEÑORITA D.ª MARIA DE LA CONCEPCION Armero y Peñalver falleció el día 7 de agosto de 1871.

Todas las misas que se celebren mañana 7 en la iglesia parroquial de San Sebastian y en el convento de las religiosas de Santa Catalina de Sena, por los señores sacerdotes adscritos, se aplicarán por el eterno descanso de dicha señorita.

Sus hermanos y demás parientes suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

OPOSICIONES AL BANCO DE ESPAÑA.

Debiendo tener lugar dentro de breves dias la convocatoria para las mismas, D. Eduardo Agudo, empleado en dicho establecimiento, convoca á todos sus discípulos á fin de que se presenten á la mayor brevedad en su casa, Luna, 20, 3.º

Tambien admite desde hoy nuevos alumnos de 6 á 10 m. y n. MÁQUINAS DE HELAR.

Gran surtido en los grandes almacenes de lámparas y utensilios de cocina de Canosa é hijo, Gato, 3, y Cruz, 31.

NOVENO ANIVERSARIO. EL SEÑOR D. DIEGO MARTINEZ DE TEJADA FALLECIO EL DIA 7 DE AGOSTO DE 1870.

Todas las misas que se celebren dicho dia en la iglesia parroquial de San Luis por los señores sacerdotes adscritos á la misma. Serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

Su hija, hija política, nietos, hermano y hermanas políticas, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios.

HOY, MAÑANA Y PASADO, JUEVES, VIERNES Y SABADO,

son los últimos dias de la liquidacion DEL PARAISO MERCANTIL,

1, CARMEN, 1, ESQUINA A LA PUERTA DEL SOL.

35, POSTAS, 35. Últimos dias de la liquidacion; solo dura este mes.

GRANDES REBAJAS positivas en todos los géneros que quedan, y especialmente en las lanas de invierno para trajes de señora. CHALES, ALFOMBRA y lana dulce.

Quedan todavía ricos GROS NEGROS de Lyon desde 14 rs. para hasta 38, baja desconocida en este articulo.

Se concluye á fin de mes sin duda alguna. 35, POSTAS, 35.

MUEBLES DE OFICINA. Se hace almoneda de 10 á 4. Fuencarral, 2, 2.º decha,

EL DIA 4 DE AGOSTO, Y HO... de las ocho y media de la noche, se salieron de la fabrica de yeso, sita en el puente de Vallecas, dos mulas una castaña y otra negra. Se suplica á quien las haya recogido las remita á dicha fabrica y se le dará el hallazgo.

PARA UN COLEGIO DE SEGUNDA ENSEÑANZA en provincias, se necesitan dos profesores, licenciados uno en filosofia y letras y otro en ciencias. Los que deseen más antecedentes podrán adquirirlas en la calle de Argensola, 7, segundo derecha.

HUESPEDES 7 y 8 Rs. Salud, núm. 6, principal.

LA ISABELA. Magníficos coches, buena fonda, jardines deliciosos, clima apacible, aguas eficaces contra los reumas y enfermedades nerviosas. Prospectos y billetes.

ALCALÁ, 28. HABITACIONES ESTERIORES. P.ª de Isabel II, 7, entlo.

INMENSO surtido de corsés, formas nuevas Coraza y Juana de Arco. Tambien se hacen á medida y se envían á provincias mediante aviso. LA GUARNALDA. Espoz y Mina, 23.

PINTOR. Se pintan y empapean habitaciones; se hace toda clase de obra de pintura; se sale fuera con prontitud y economía. Taller, Olivo, 19, tienda.

AMA PARA CASA DE LOS padres. Santiago, 20, port.

AVISO. El Sr. Bailly Bailliere, ruega á los señores síndicos de los gremios de esta capital, no faciliten ningun dato en su nombre, no exhibiendo la persona que los reclame un documento que lo acredite como empleado de su casa.

SE COMPRA A LOS MAS ALTI... tipos, papel del empréstito romano, del Banco de Previsiones, caja de Capitales, deuda del Personal y de la Nacional. Puerta del Sol, 6, 3.º decha. Horas de 9 á 12.

DINERO A LAS CLASES PASIVAS, sobre sueldos del Estado é hipotecas. Estrella, 1, 2.º.

AMA PARA CASA DE LOS padres. Darán razon, camino de la Venta, 8.

LOS MAESTROS Y CONTRATISTAS de obras.—Tablones, cuerdas, herramientas: se vende barato. Salud, 3, pral.

MONTE DE CARIIDAD. Se presta sobre alhajas al 5 por 100 y sobre papeletas del Monte de Piedad se da hasta el 10 por 100. Cruz, 37 y 39, principal izquierda. Sigue la venta de relojes.

DOLONIA SANZ, DENTISTA de cámara de S. M. (barrio de Argüelles), Tutor, 31.

PISOS PARA ALQUILAR. EN PARIS, AMUEBLADOS Y SIN MOBILIARIO. Compras de todo género, comisiones, gestiones, etc.

ENRIQUE LARGIER, PARIS, 32, BOUL. NAPOLEONES, PARIS.

DIANO VERTICAL, SE VENDE. de San Lorenzo, 2 quintuplicado, porteria.

MONTE-PIO COMERCIAL. Indemnizaciones por enfermedad, imposibilidad física viudez y orfandad.

OPICINAS: UROSAS, 9.

OCASION. Sedería negra á mitad de precio, y grandes rebajas en todos los géneros, por fin de estacion en Los Siete Naciones, Jacometrezo, 37 y 39.

GRAN ALMONEDA. Por ausentarse inmediatamente de la corte, es indispensable deshacerse de tres buenos gabinetes, un salon de seda, comedor tallado, un magnífico piano y otros varios objetos de casa. Cruz, 43 y 45, pral.

CARRUAJES Y CABALLOS. Se venden en la calle de Fortuny, hotel núm. 8.

PIANO. Se vende uno nuevo francés. Calle de Villalar (inmediata á la de Recoletos) núm. 6, 2.º.

FABRICA DE LIENZOS. Venta ó arriendo de una acreditada fabrica con todos los mejores adelantos para su fabricacion, libre de todo gravamen, y movida por gran salto de agua con dos molinos harineros contiguos á la misma, situada dentro de la poblacion y próxima á una estacion de Norte. Tiene además terrenos con infinidad de frutales y vivienda para seis familias y es susceptible de especiales mejoras y aplicable á todas las industrias. Informarán D. Cesáreo Lipuzcos en Pamplona y D. Manuel de Alvarado en Madrid, Postas, 36, donde hay existencias de dicha fabrica.

—Oye mi última palabra en este asunto; nada he prometido á Duclós, como tampoco tú puedes haber prometido nada á la condesa. Si esos dos jóvenes están enamorados, pronto los veremos; Elena juzgará y elegirá. Y libremente... tenedlo bien entendido. Despues de esta borrascosa explicacion, ambos adversarios volvieron á sus tiendas para preparar el triunfo de sus tropas. Chardon no habia visto á Duclós; habia inventado su encuentro y su confidencia para parar el golpe de la condesa. Era pues importante y necesario tener con el filósofo una seria conversacion y llevar las cosas rápidamente. En seguida escribió á Duclós: «Venid con Mauricio esta tarde á pedirme de comer. No habéis una palabra de esta carta; parece vuestra venida casual.» La castellana conservó su actitud de mujer ofendida para tener el derecho de encerrarse en su cuarto. Mad. Chardon encontraba en esta maniobra la doble ventaja de ocultar sus movimientos al enemigo, y de ejercer sobre él una activa vigilancia. Robin estaba en la mejor armonia con la doncella de la señora. Antes de que hubiese partido para Clangy, la castellana conocia ya la maniobra de su marido. No queriendo dejarse pillar desprevenida, envió un correo á Crepy, con un billete así concebido: «Venid los dos; se comerá y se pasará la noche. Ni una palabra de esta carta.» Robin no encontró á nadie en Clangy y dejó la carta á Gertrudis. El marino se dijo: «¿Qué me importa, si no tengo tiempo de hablarle? Elena ha de elegir y jamás dudará entre los dos. Era preciso que se hubiera vuelto loca. Lo esencial es que Mauricio haga su peticion oficial ántes que el otro. Esta noche se lo diré á Duclós.» Mad. Chardon supo por un mensajero que la condesa aceptaba; que no podia responder de la exactitud de Theódulo; pero que, sin embargo, tarde ó temprano no dejaría de ir. Como justa compensacion, y en amable correspondencia, la doncella no dejó de revelar á Robin el secreto de su señora; de modo, que casi al mismo tiempo, ámbos esposos conocian cada uno el secreto del otro.

XIV.

Mientras que los demás se ocupaban tanto de él, Mauricio no pensaba más que en

buscar á Marcelina. Siempre que podía sustituirse á la vigilancia del filósofo, empleaba su tiempo en explorar todos los pueblecillos, hasta los más insignificantes de los alrededores. Entraba en las posadas con un pretexto cualquiera y trababa conversacion con todo el mundo. Ninguna persona de las que interrogaba conocia á Marcelina. Solo la noche procuraba algun alivio á su pena. En las horas de insomnio evocaba al gracioso fantasma, y el fantasma, invisible por el dia, se le aparecía adornado de todas sus gracias y reducciones. Muchas veces Mauricio, fatigado de sus inútiles correrias, se decía: mañana iré á San Sulpicio y se lo confesaré todo á la madre Vicente. Desahogaré mi corazon, la nodriza compadecida me dirá dónde está Marcelina, y yo volaré á su lado. Despues las ilusiones desaparecian para ceder el puesto á la realidad. La realidad decía: ¡error, mentira, locura! ¡Hay que casarse con Elena, es preciso! Privar á Jourdain de su venganza es convertir al bienhechor en enemigo. Cosa más cruel aun es engañarle; es proporcionarle un pesar, mostrarse ingrato, y tú se lo debes todo. Con semejantes disposiciones se comprende el poco placer que tendría en dirigirse al castillo. Pero fué allí, sin embargo, sin preguntarse qué habria motivado una invitacion tan misteriosa. El filósofo guardó sus reflexiones para él solo. Desde su última discusion con Mauricio, habia resuelto obrar, sin insistir abiertamente de nuevo sobre un asunto que siempre provocaba tempestades. En cuanto á la condesa, esta tenia buenas razones para creer que la invitacion se relacionaba con el paso que habia dado la víspera. Así, fué la primera á la cita. De todos modos, la política de desconfianza que habia prestido á las operaciones del dia, fué observada hasta la noche. A riesgo de no poder conferenciar con la condesa, Mad. Chardon no dejó á su marido ni un minuto solo con los huéspedes de Clangy. La castellana, segura de sus auxiliares, puso todo su arte en impedir que Chardon comunicase con los suyos. El marino, por su parte, tampoco se inquietaba; y hasta cierto punto, tenia razon. ¿Cómo no contar con un hombre que no entraba en su casa con más idea que la de casarse con su hija? ¿De qué se trataba despues de todo? ¿De un asalto de galanteria que probase que Mauricio estaba enamorado de Elena? Mauricio, el dia de la perdigo-

para Mr. Chardon, si él queria, el título de baron de la Granja. —¿Qué podría conseguirlo?—esclamó la castellana mostrando ya la oreja. —¡Oh! sin duda. ¡Quinientos años hace que nada se nos ha rehusado! Demasiado lo sabe al ofrecerlo. Con su aire de indiferencia, Theódulo tiene el carácter caballeresco de sus abuelos, el alma fuertemente templada y una voluntad que triunfa de todos los obstáculos. El dia en que así lo haya resuelto, de buen ó mal grado, no tendré otro remedio que venir á pedirlo la mano de vuestra hija. El dia en que así lo decidáis, no tendréis más remedio que ser baronesa. La condesa de Pozo-Seco habia contado, con razon, con el efecto de su arenga. El rostro de la castellana se iluminó. Sin embargo, ántes de confesar toda la alegría que le causaba la perspectiva de las grandezas con que tantas veces habia soñado, la hija de la viuda Richard vaciló. Chardon, el plebeyo, el hombre despreocupado, ¿querria dar á Elena á un gentil-hombre tan desgraciado en todos sentidos? Tal vez acogeria alzándose de hombros el ofrecimiento de un título que nada podia aumentar á la fortuna ni á la felicidad de Elena. Estas reflexiones se debieron reflejar en el rostro de la propietaria, pues la condesa las sorprendió, y no queriendo quedar en una posicion difícil: —¿Que todo esto, por supuesto, quede entre nosotros!—añadió poniendo un dedo en los labios.—Primerco, porque aun no he desesperado de apartar á mi hijo de esas ideas; y luego, porque entre Mr. Chardon y vos, hay una diferencia que me impediria confiar á uno lo que á la otra confieso francamente. Desde que el mundo es mundo, jamás se ha rehusado la alianza de un Pozo-Seco, ¿lo entendéis? ni aun por las casas soberanas. En mil trescientos cincuenta y... —¡Os creo! ¡os creo!—esclamó la castellana. —Seria, pues, sumamente triste para nosotros fracasar por una miserable cuestion de dinero. Y más cuando renunciamos voluntariamente á otra alianza que presenta los dos ventajosos reunidos, nobleza y fortuna. Yo os he hecho esta confidencia porque me lo habeis exigido, pero nunca se la hubiera hecho á vuestro esposo. Dejemos, pues, al tiempo el cuidado de iluminar á Mr. Chardon sobre cuáles son sus verdaderos intereses y atraerle á este matrimonio... por supuesto, si os conviene á vos, pues esa es la primera é indispensable condicion.

La propietaria, no teniendo ya nada que temer esta vez, dejó desbordar toda su alegría. —¡Oh! en cuanto á mí,—esclamó con orgullo,—me tendré por muy dichosa en dar mi hija á un... Iba á decir á un Pozo-Seco; pero el respeto la contuvo. —Pues vos sola entonces, querida mia, podeis con vuestra influencia conseguir ese resultado, que yo anhelo tanto como mi Theódulo, porque amo á Elena como si fuera mi propia hija. Obrad, pues, ya que os dignais mostrarnos favorab e al pobre enamorado. Nuestro papel se reduce á esperar. No queremos sufrir una derrota por no dar un alegrón á aquellos cuya alianza hemos rehusado... ¡Pero cuidado que sois lista!—añadió amenazándola con el dedo.—¡Heberme arrancado un secreto que yo hubiera guardado tanto tiempo! —No lo sintais—dijo Mad. Chardon, abrazándola.—¡Por el conde! ¡El pobre debe sufrir tanto!... —Más de lo que parece. —Pero reparad, amiga mia, cómo nos hemos separado del punto de partida. Hablábamos, me parece, del joven Mauricio... —Sí. —Es guapo... —No digo que no. —Sin duda; pero como vos decís, no tiene lo que... —Ciertamente. Y por eso es por lo que Luis XV nos decia siempre... esperad... A fé mia, no lo recuerdo ahora. Pero es lo mismo, vos me habeis comprendido, de fijs. —¡Oh! perfectamente. Así, los d'Armilly jamás han existido. —¡Jamás! —Mas... entonces, ¿cómo se atreve ese hombre á...? —¡Ay hija mia, hay gente que se atreve á todo! La futura baronesa no pudo menos de ruborizarse. Es superfluo decir que la condesa mentia descaradamente; Mauricio era de buena casa. Sin embargo, como allí no habia nadie para contradecirla, y como Mad. Chardon, deslumbrada por sus promesas, no queria otra cosa que creerle, consiguió plenamente su objeto. Mauricio no tendria el poder de ennoblecer á su futura suegra; razon suficiente para acabar con él, y cuanto más pronto, mejor. La condesa triunfante volvió á subir en el cajon con escudos. Y como si el cocher hubiera estado en el secreto de su victoria, supo herir al infeliz caballo en el sitio sea-